
Compte-rendu du CTSD

Lundi 27 avril 2020 

Délégué∙es des personnels de la FSU présent∙es : Pierre Ripart, Aurélie Bergeron, 
Xavier Bulliard et Guillaume Moussier.

Ordre du jour : point unique sur la carte scolaire 1e degré

Interventions sur la carte scolaire 2020 :

 Effectifs. RASED. UPE2A. La FSU une ouverture de classe si la moyenne dé-
passe 25 hors REP et 20 en REP et la création de postes de Rased et d’UPE2A.

L’IA nous indique que le volume de Rased correspond aux moyennes natio-
nales qui doivent être mises en œuvre dans un département comme le nôtre. 
Un chantier sera ouvert l’an prochain afin d’identifier des territoires prioritaires 
avec des équipes qui pourront accompagner les circonscriptions. L’IA a besoin 
de travailler en finesse cette carte et veut rééquilibrer les moyens car ce sujet 
n’a pas été travaillé depuis longtemps. Pour les UP2A, L’IA est en difficulté pour 
travailler ce dossier avec le Casnav compte-tenu de la situation sanitaire ac-
tuelle.

 Zil ASH. La DASEN ferme 14 postes de Zil ASH car ces postes seraient très 
souvent occupés par des sortant∙es. Elle a été attentive aux personnels qui les 
occupaient. Si des collègues les demandaient régulièrement, les collègues se-
raient « accompagnés ». Elle annonce aussi la fermeture de 8 postes de Zil non 
occupés. Une partie de ces suppressions sera reversée dans la brigade dépar-
tementale. L’Oise compte 4782 personnels dont 484 brigadiers départemen-
taux. La FSU rappelle la situation particulière dans l’Oise : c’est un département 
dont les personnels sont plus jeunes et plus féminisés et donc avec un nombre 
de congés maternité important.

 BD ASH. L’IA constate que la BD ASH n’est pas assez utilisée en ASH et trop 
souvent en décharge des petites écoles. Elle va être repositionnée sur le rem-
placement ASH long et les Zil effectueront des remplacements courts en ASH. 
Les formations CAPPEI pourraient être remplacées par exemple par les TRS. 
Pour le FSU ce n’est pas la solution.

 Scolarisation des 2 ans. La FSU demande un bilan départemental sur la sco-
larisation des deux ans. La DASEN nous informe que les effectifs de TPS sont 
stabilisés mais n’a pas de document à nous présenter : elle s’engage à en pré-
senter un au CDEN. La FSU est intervenue sur le projet de TPS sur une école 
de Beauvais Nord.

 Fusions d’école. La FSU demande la confirmation que pour toutes les fusions 
d'écoles (circonscription de Méru, Beauvais Sud et Senlis par exemple), les 
deux conseils des maîtres ont bien été sollicités indépendamment et ont rendu 
un avis favorable à la fusion ? L’IA n’est pas capable de répondre par l’affirma-
tive à cette question et annonce qu’elle va vérifier s’il y a bien eu des consulta-
tions. En attendant cette vérification, elle ne touche pas aux postes impactés 
par les fusions.

 Suppression d’un poste de CPD Arts visuels. La FSU a dénoncé l’annonce, 
en séance, de la suppression d’un poste de CPD « arts visuels ». Aujourd’hui, 



plus que jamais, nous avons besoin de culture, d’art et de musique. Nous invi-
tons la DASEN a ne pas opposer les nécessaires création de CPD en langue 
vivante ou éducation prioritaire avec les arts visuels.

 PMC. La FSU s’inquiète des postes de PMC transformés en postes d'adjoint∙e.

o Les PMC transformés en élémentaire sont injectés dans les classes et 
ne sont plus comptés comme des personnels surnuméraires alors que 
ce n’est pas comme cela que les choses ont été présentés en groupe de 
travail. La FSU demande la garantie que ces moyens seront pérennisés 
dans les années à venir et que ces postes ne soient pas comptées dans 
le calcul des moyennes pour les ouvertures et fermetures de classes.

o Ces personnels seront affectés sur une classe via Onde mais la liberté 
est laissée au conseil des maîtres, souverain, pour s’organiser au sein 
de l’école. Les IEN pourront néanmoins conseiller le conseil des maîtres.

 PMC maths sciences transformés en poste de « formateur∙trices » maths 
sciences.

o Après un bref rappel de l’histoire de ces postes (fruit d’une mobilisation 
départementale contre la fermeture des postes d’ESAP et de PMC en 
2018). À l’époque, le DASEN c’était engagé dans leur pérénisation… 
Aujourd’hui ces postes seront des postes en « plus », ils n’auront pas de 
classe et interviendront dans les écoles dans le domaine des mathéma-
tiques et des sciences.

o Pour y être affecté, les personnels n’auront pas besoin de CAFIPEMF et 
bénéficieront, s’ils le souhaitent d’un transfert poste personne sur ces 
nouveaux postes.

La FSU avait remonté 26 situations d’école en amont du comité technique. Ces situa-
tions seront étudiées afin d’obtenir une réponse lors du CDEN du 7 mai 2020. 

La FSU a voté contre le projet de carte scolaire présenté. 

Bilan : 

- 37 ouvertures (19 ouvertures de classes, 4 CP et CE1 en REP+, 0,5 ETP LV et 
1 ETP éducation prioritaire et politique de la ville

- 23 fermetures (22 postes de Zil et 1 poste CPD Arts visuels)

- 10,5 postes en réserve 

Vous retrouverez la liste des ouvertures et des fermetures confirmées par le 
CTSD : 

 OUVERTURES : 

ÉLÉMENTAIRES (9)
 BEAUVAIS élémentaires Marissel groupe B / F.Bordez* (effectifs globalisés)
 BEAUVAIS fusion Ferry / Bossuet 
 BREUIL LE VERT primaire Cannettecourt 
 CHAMBLY élémentaires Conti / Salengro* (effectifs globalisés)
 CREIL primaire Mitterrand 



 PONT STE MAXENCE élémentaire Fabre d'Églantine 
 TROSLY BREUIL élémentaire du Bosquet 
 RPI-97 Hadancourt le Haut Clocher*/ Serans
 RPI-3 Oroer/ Abbeville St Lucien*

MATERNELLES (8)
 LACROIX ST OUEN maternelle P.Abeille 
 MARGNY LES COMPIÈGNE maternelle Herriot 
 MERU maternelle J.Moulin 
 NEUILLY EN THELLE maternelle G.Brassens 
 RANTIGNY maternelle Dolto 
 NOGENT SUR OISE maternelle l'Obier 
 NOGENT SUR OISE maternelles F. Dolto*/ Madeleine Brès (effectifs globali-

sés)
 SÉRIFONTAINE maternelle P. Boyer 

PRIMAIRES (2)
 GRANDFRESNOY primaire les Zocqs 
 ST PAUL primaire du Ruisseau 

OUVERTURES DES CLASSES CP ET CE1 DÉDOUBLÉS EN REP/REP+ (4) 
 BEAUVAIS Albert et Marine Launay 
 BEAUVAIS Louis Aragon 
 COMPIÈGNE Royallieu 
 MONTATAIRE Langevin 

 FERMETURES : 7 

ÉLÉMENTAIRES (3)
 BEAUVAIS école d'application Bossuet 
 BEAUVAIS école d'application J. Ferry 
 PONT STE MAXENCE élémentaire J. Ferry 

MATERNELLES (3)
 BEAUVAIS maternelle G. Sueur Marissel 
 CREIL maternelle J. Macé 
 MAREUIL SUR OURCQ maternelle des Cygnes 

PRIMAIRES (1)
 Autres situations annoncées : 

*Fermeture classe G. Sueur de Marissel : glissement vers l’école élémentaire

*Glissements d’une classe

 Maternelle F. Buisson à élémentaire Max Drains (Pont Ste Maxence)

 Maternelle J.B. Clément à élémentaire J.B.Clément (St Leu d’Ésserent)



Questions diverses :

 Où en est-on des préparatifs de rentrée au 11 mai ? L’IA est dans l’attente 
et n‘est pas à même de répondre mais des IEN appellent déjà des directeurs et 
directrices depuis vendredi soir. La FSU rappelle que le conseil scientifique ne 
recommande pas la réouverture des écoles au 11mai et donc qu’elle s’y op-
pose.

Vous retrouverez la position complète de la FSU au sein de la déclaration 
préalable.

 Où en est la mise en place du dispositif avec la Poste ? La récupération et 
l’envoi d’ordinateurs n’est pas mis en place dans l’académie. L’envoi postal de 
documents scolaires est parti la semaine dernière. Un chargé de mission fait le 
lien avec Docapost…

 Les écoles publiques de l’Oise accueillent-elles des enfants de person-
nels soignants inscrits en établissement privé ? Les écoles ont accueilli140 
enfants de personnels soignants avant les vacances, 90 pendant les vacances 
et 400 aujourd’hui, jour de reprise. Si sur un territoire aucune école privée 
n’ouvre pour les enfants de personnels soignants, ces enfants sont accueillis 
dans une école publique. L’inverse serait aussi possible.

 Situation des stagiaires CAPPEI : les personnels stagiaires 2019-2020 qui 
participeront au mouvement 2020 pour retourner dans le milieu ordinaire doi-
vent avoir une mesure de carte scolaire sur leur commune, les communes limi-
trophes et la circonscription. Engagement de l'ancien DASEN à étudier avec 
attention les situations individuelles des personnels concernés.Engagement de 
la nouvelle DASEN pour l’attribution d’une priorité carte scolaire.

 Accompagnement de la reprise avec des décharges pour les directeurs-trices 
? La Dasen va étudier des solutions pour améliorer le remplacement des direc-
teurs-trices.

 Départs formation CAPPEI : arbitrage pas encore finalisé. 25 candidat∙es. 
Dans l’Oise une vingtaine de personnes partent chaque année. Besoin des IEN. 
Peu de personnes titrées en ULIS 1er degré. 42% des personnels en ULIS pro 
ne sont pas titrés. Demandes aussi en SEGPA & en EREA et en RASED. Une 
bonne vingtaine devraient partir en formation. Les personnes seront informées 
d’ici l’ouverture du serveur. Pas de surprises pour les Ulis 1er degré quasi sûr 
d’obtenir.

 Disponibilité et temps partiel : 9 avril (TP) et 31/03 (dispo). Cela va arriver 
rapidement.

 CAPPEI : soutenances qui devaient avoir lieu à partir de fin avril sont reportées 
à une date ultérieure et selon des modalités qui seront à l’étude ; les candidat-
es ont été prévenu-es.

 CRPE : ministre a apporté des éléments sur cette question. Le CRPE sera or-
ganisé sous la forme d’un écrit puis complété par un oral en fin d’année scolaire. 
Assurance à tou-tes les candidat-es FS d’avoir la visite d’un IEN au cours de 
l’année.


